

SOCIÉTÉ. En ce début d'année 2025

Témoignages et vœux de femmes engagées

QU'ELLES SOIENT musulmanes, protestantes ou catholiques, ces femmes engagées pour leur foi ont accepté de témoigner en nous offrant leurs vœux. Ces cinq femmes représentent une infime partie de toutes celles qui sont engagées dans les communautés de foi ou dans le monde.

Vœux de Marie-Hélène

Marie-Hélène pour ses différents engagements en tant que religieuse. « Bonne année et bonne santé, surtout... » Voilà ce que l'on souhaite tous, à ceux que l'on rencontre le 1^{er} janvier et les jours suivants.

« Bonne santé, surtout... » pour les proches et ceux dont je dois me faire proche.

« Bonne santé, surtout... » pour le monde et notre pays, santé faite de respect et de justice, de tolérance et de l'accueil de tous.

« Bonne santé, surtout... » pour l'avenir de notre paroisse du Val de Saire, santé faite d'accueil, d'unité et de communion.

« Bonne santé, surtout... » pour les sœurs et les œuvres de la congrégation de Marie Madeleine Postel qui célèbrent cette année le 100^e anniversaire de la canonisation de leur fondatrice.

Meilleure santé à tous et bonne année!

Vœux de Ingerid

Ingerid, présidente de l'association protestante de Cherbourg.

J'ai souvent pensé, au cours de mes délires méditatifs, à quoi aurait ressemblé une partie de l'humanité si Dieu avait été exprimé au féminin. À un moment, j'ai failli trouver la solution dans le mot juif YHWH qui paraissait on ne peut plus impersonnel.

Hélas, traduit cela donne « celui qui fait ce qui a été fait ».

Cette humanité aurait-elle été différente? Car le Féminin n'est-il pas celui qui partage avec Dieu le pouvoir de la vie? Y au-



L'hiver, annonciateur des beaux jours. DR

rait-il eu moins d'orgueil et de démesure?

Vaine pensée? Peut-être, mais une ambition, sûrement.

En attendant, c'est parce que j'avance avec la main de Dieu sur mon épaulé que j'ai repris depuis un jour de Mars 2024 les fonctions de présidente de l'association protestante de Cherbourg (Epudf).

Peut-être, ce jour-là, a-t-il exercé une pression plus forte que les autres jours?

Et c'est donc en tant que présidente de l'Epudf de Cherbourg que nous vous invitons à partager, pour l'année 2025, cette phrase d'Esaié: « C'est dans la tranquillité et le repos que sera votre salut, c'est dans le calme et la confiance que sera votre force ». C'est notre vœu pour tous!

Vœux de Fatima

Fatima, femme engagée à la

mosquée de Cherbourg.

Se savoir envoyée par Dieu dans un lieu spécifique, qu'il soit proche ou lointain, est un appel qui ne se fait pas sans profonde réflexion spirituelle.

Une femme engagée dans une mission au service d'une communauté ne vit pas son engagement dans l'isolement. Elle est en relation constant avec les autres, dans un esprit d'entraide mutuelle, cherchant à nourrir l'autre dans la foi et la bienveillance.

Par ces mots, les femmes engagées dans une mission ne demandent pas seulement d'être des instruments au service des autres, mais que leur présence apporte l'amour et la joie dans un monde souvent marqué par la souffrance et la division.

Elles formulent des vœux pour un monde plus fraternel, plus solidaire, où les injustices sont combattues, où la dignité

humaine sera respectée et où chacun pourra vivre dans la paix.

Nous espérons que nos gestes d'entraide contribuent à tisser des liens de fraternité et d'espérance.

Nous souhaitons, à chacun et à chacune de nous, la force et la sagesse de construire un monde fondé sur l'amour, le respect, la paix et la justice.

Vœux d'Anne-Marie

Anne-Marie pour Foi et Lumière.

Foi et Lumière est un mouvement d'Église, présent dans 86 pays, qui accompagne le cheminement spirituel des personnes en situation de handicap mental.

Dans le Nord Cotentin trois communautés – Notre Dame du Bel Amour à Cherbourg, Saint-Martin à Octeville, Julie Postel à Valognes – accueillent ces personnes et leur famille. Elles se retrouvent une fois par mois pour vivre un temps de partage et d'amitié, toujours très attendu, en particulier lors de la célébration de Noël, de la Fête de la Lumière ou de la sortie de fin d'année.

En ce temps de l'Avent et au seuil d'une nouvelle année nous formulons des vœux pour que le regard envers ces personnes vulnérables continue de changer dans la société, dans nos paroisses et même dans nos familles et pour que nous soyons vraiment à l'écoute et prêts à accueillir les plus fragiles.

Nous souhaitons que de nouveaux amis, de nouvelles personnes en situation de handicap et leurs parents sortent de l'isolement, n'hésitent pas à

nous contacter et viennent nous rejoindre!

Vœux de Delphine

Delphine, pour les Scouts et Guides de France, groupe Guillaume Le Conquérant. « Mon engagement dans l'Église est la continuité d'un chemin, dont le point de départ a été ma confirmation à l'âge adulte. Je me suis ensuite peu à peu investie dans la paroisse, en apportant mon aide notamment à la kermesse, à l'aumônerie des jeunes...

Je suis fière de faire partie des femmes engagées dans l'Église, présent dans 86 pays, qui accompagne le cheminement spirituel des personnes en situation de handicap mental.

En effet, j'ai découvert le scoutisme il y a cinq ans en m'engageant chez les Scouts et Guides de France au sein du groupe Guillaume Le Conquérant de Valognes, réouvert par Marie Cheveau depuis sept ans.

Tour à tour cheffe d'unité ou chargée de mission, j'ai suivi, en cette fin d'année, une formation au niveau territorial pour devenir responsable de groupe et poursuivre la dynamique engagée.

Notre mouvement catholique d'éducation populaire, ouvert à tous, vise à former des citoyens actifs, heureux et artisans de paix. Il mise sur une pédagogie du jeu, du projet, de l'équipe et de la vie dans la nature.

C'est pourquoi je souhaite veiller à la bonne cohésion du groupe, à sa santé administrative et financière, son développement et ouverture, et enfin le faire progresser en formant les chefs d'unité.

Récemment, le groupe s'est investi dans un projet national, « Clameurs », un défi sur deux ans incarnant une aventure humaine, éducative joyeuse et inspirante pour notre avenir commun, la lutte contre le réchauffement climatique.

« Seigneur, nous vivons l'espérance que tu nous donnes en nous engageant à notre tour. Au travers de ma promesse, je m'engage à participer à la construction d'un monde plus juste, fraternel et apaisé. » (extrait de la prière Lumière de la Paix de Bethléem).

Billet spirituel

Les bonnes résolutions

En ce début d'année, se pose la question des bonnes résolutions. De fait, les fêtes de fin d'année ont parfois un petit goût d'amertume ou de regret, car, à la relecture de l'année écoulée, on peut se dire que rien n'a changé dans notre vie, ou si peu... Alors que dans son cœur, on a de grands désirs d'accomplissement de soi, de progression, de sainteté! Une « bonne résolution », c'est déjà celle qu'on prend! Nombreux sont ceux qui se laissent vivre au fil de l'eau, bercés par les événements et les envies, naviguant au gré des sollicitations, sans être véritablement aux commandes de leur embarcation. Ceux-là sont ceux qui construisent leur maison sur le sable : une tempête survient et tout s'écroule, leur volonté n'ayant pas été « musclée » par l'exercice de petites décisions. Plus ces décisions seront petites et concrètes, plus elles auront

des chances d'être tenues.

Une « bonne résolution » c'est aussi une résolution qu'on reprend, sans se lasser! Chaque petit pas fait avancer sur le chemin de la vie, de la maturité, de la sainteté. Reprendre une résolution que nous n'avons pas tenue peut nous donner honte... Pourtant, une « bonne résolution », c'est celle qu'on reprend sans cesse, car on sait que le bon chemin est là pour soi, et que chaque petite victoire est une élévation de notre humanité. Sainte Thérèse de l'enfant Jésus, très jeune, a pris cette résolution : « je ne me découragerai jamais ! », car elle avait compris que le piège des résolutions était l'orgueil : croire que par la seule volonté, on pouvait y arriver tout seul. En confiant sa petite résolution à Jésus, et en se laissant « porter par Lui », on peut grimper le rude escalier qui mène jusqu'au Ciel.

Info diocèse

Du 18 au 25 janvier : semaine de prière pour l'unité des chrétiens sur le thème « Crois-tu cela ? » (Jean 11, 26).

1^{er} mai 2025 : « Toute la Normandie à Pontmain ! » Pour célébrer ensemble cette année jubilaire, les six diocèses normands organisent un grand pèlerinage au sanctuaire de Pontmain le 1^{er} mai prochain. Sur le thème « Pèlerins d'Espérance », cette journée spirituelle et fraternelle sera marquée par de nombreuses propositions : messe à la basilique ; enseignements sur la grâce de Pontmain ; parcours jubilaire centré sur la Foi, l'Espérance et la Charité ; temps d'adoration ; chapelet ; sacrement de réconciliation ; vêpres ; salut du Saint Sacrement... Venez nombreux ! Informations supplémentaires et inscriptions au 02 33 76 70 85 ou par mail à pelerinages@diocese50.fr